

# Centre sanitaire à Chiasso

Grenzsantität in Chiasso

Quarantine Center, Chiasso

Heidi et Peter Wenger, architectes FAS,  
SIA, SWB

Sur un rectangle nu pris entre les baraquements de la gare de Chiasso, le réseau ferroviaire et la frontière italienne, désolé comme tout terrain abandonné, il s'agissait d'installer un gigantesque appareil destiné au contrôle médical des ouvriers italiens passant en Suisse. La fréquence des arrivées variant de quelques centaines à quatre mille par jour, il importait de ne pas négliger le facteur fluidité = rapidité. D'où idée générale du cercle avec arrivée et sortie dans les salles d'attente.

Au grand hall ouvert, aux lignes horizontales, avec parois s'arrêtant à hauteur d'homme pour la répartition des espaces (kiosque, distribution des billets, change, etc.) correspond le bâtiment principal aux lignes verticales, avec décalage des étages permettant d'intercaler les salles d'attente entre les deux cages d'escalier. Un large emploi des surfaces vitrées donne au bâtiment sa clarté.

Entre le hall ouvert, au toit supporté par quatre mâts, et autour du bâtiment principal

le terrain, couvert en partie, fait office de salle d'attente supplémentaire. Les surfaces gazonnées, à bonne hauteur, se font banquettes. Une fontaine anime l'ensemble et dispense de l'eau potable.



